
ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPPD - COMISSÃO 1 

PERMANENTE DE PESSOAL DOCENTE - DE 15 DE MARÇO DE 2023: No 2 

décimo quinto dia do mês de março de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta 3 

minutos, por meio remoto, através da plataforma “Google Meet”, teve início a 4 

reunião ordinária da Comissão Permanente de Pessoal Docente - CPPD/UFSJ - 5 

sob a presidência do Prof. João Antônio Corrêa Filho. Estavam presentes os 6 

seguintes membros: Profª. Angelita Cristine de Melo, Profª. Andréa Cristiane dos 7 

Santos Delfino, Prof. Diogo Antônio Bloes Chagas, Prof. Erivelto Luís de Souza, 8 

Profª. Evânia Galvão Mendonça, Prof. Guilherme Gomes da Silva, Prof. Marcos 9 

Pereira Feitosa, Profª. Priscilla Kelly Figueiredo,Prof. Renilson Rodrigues da Silva, 10 

Prof. Ronaldo Ribeiro Alves e Prof. Valdir Mano. Ausência justificada: Prof. 11 

Leonardo Cristian Rocha, por estar lecionando. A justificativa foi colocada em 12 

discussão no plenário, pelo fato de o calendário de reuniões da CPPD já ter sido 13 

previamente aprovado e também ter sido comunicado oficialmente aos 14 

departamentos e ao Centro a liberação de atividades aos membros da CPPD nos 15 

dias de reuniões. Após ampla discussão foi colocada em votação a justificativa que 16 

teve o seguinte resultado: Um (1) voto a favor, dois (2) votos contrários e nove (9) 17 

abstenções, de modo que a justificativa foi negada. Ausência não justificada: Profª. 18 

Renata Cristina da Penha Silveira. Expediente: 1 - Aprovação da Pauta. Prof. 19 

Diogo Antônio Bloes Chagas solicitou a inclusão de um ponto de pauta (discussão 20 

da aprovação um ad referendum) e a retirada da pauta do item 1.4 processos que 21 

relataria, justificando que não houve tempo hábil para apreciá-los e preparar os 22 

relatos. Solicitações aprovadas por unanimidade pelo plenário. A Profª. 23 

Angelita Cristine de Melo solicitou a inclusão na pauta: do Processo 24 

23122.044912/2022-26 Promoção (Classe D - Associado 4 para Classe E - Titular) 25 

do Prof. João Carlos Ferreira Borges Júnior – DCIAG; e o ponto “tempo máximo 26 

para a distribuição de processos aos relatores”. Ainda, solicitou a retirada de pauta 27 

da Diligência sobre o Processo 23122.019980/2020-95 Progressão (Classe D - 28 

Associado 1 para Associado 2) do Prof. Wagner Souza Machado – DCNAT, por 29 

problemas técnicos de configuração de modo que não foi possível a visualização 30 

do processo pela professora. Solicitações aprovadas por unanimidade pelo 31 

plenário. Prof. Renilson Rodrigues da Silva solicitou a inclusão dos processos 32 

Processo 23122.019156/2020-35 Progressão Horizontal (Classe D - Associado 1 33 

para Associado 2) do Prof. Frank Pereira de Andrade - CCO; Processo 34 



23122.027488/2022-55 Progressão Horizontal (Classe C - Adjunto 1 para Adjunto 35 

2) da Profª. Lecticia de Siqueira Ribeiro Rios - CCO; Processo 23122.008968/2020-36 

55 Progressão Horizontal (Classe C - Adjunto 1 para Adjunto 2) da Profª. Miriam de 37 

Paiva Vieira – DELAC. Também o professor solicitou a retirada da pauta do item 38 

1.12 processos que relataria, justificando que não houve tempo hábil para apreciá-39 

los e preparar os relatos. Solicitações aprovadas por unanimidade pelo plenário. 40 

A Profª. Evânia Galvão Mendonça solicitou a retirada da pauta do Processo 41 

23122.018221/2020-13 Progressão (Classe D - Associado 2 para Associado 3) do 42 

Prof. Maurício Reis e Silva Júnior – DEMAT, justificando que não houve tempo hábil 43 

para relatá-lo, visto que se tratava de um processo volumoso. Solicitação 44 

aprovada por unanimidade pelo plenário. O Prof. João Antônio solicitou ao 45 

plenário a inversão na ordem da pauta para ser o primeiro a apresentar seu 46 

relato do Processo 23122.004796/2023-93 - Afastamento integral para estágio 47 

pós-doutoral na Universidade Federal do Rio de Janeiro da Profª. Vanessa Maia 48 

Barbosa de Paiva - DCOMS. Considerando que se tratava de um processo que 49 

previa o afastamento da interessada com início em fevereiro de 2023. Como havia 50 

vários relatores para apresentarem seus relatos antes, poderia não dar tempo e 51 

atrasaria ainda mais a interessada. Solicitação aprovada por unanimidade pelo 52 

plenário. Assim com as solicitações atendidas, a pauta foi aprovada por 53 

unanimidade.2. Aprovação da ata da reunião de 08/03/23. O Prof. João Antônio 54 

apresentou a ata já contendo as modificações sugeridas pelos membros da CPPD. 55 

Após a leitura e observações, a ata foi aprovada por unanimidade pelo plenário. 3 56 

Eleição para Vice-presidente da CPPD. O Prof. João Antônio lembrou ao 57 

plenário que, em reunião anterior, esse ponto havia sido retirado da pauta, porque 58 

na ocasião não houve candidatos para o cargo. Sendo assim, retornou para esta 59 

pauta. O Prof. João Antônio perguntou ao plenário se havia interessado(as) ao 60 

cargo. Prof. Valdir Mano se candidatou e foi eleito pela maioria do plenário como 61 

vice-presidente da CPPD, com abstenção do referido candidato. 4. Informes. Prof. 62 

João Antônio informou que encaminhou no dia 09 de março de 2023 um 63 

memorando para a Reitoria, solicitando a Portaria de exoneração da Profª. Letícia 64 

Helena Januario – CCO, fundamentado no Parágrafo único, do Art. 12, do 65 

Regimento da CPPD, que prevê a perda de mandato para os membros que faltarem, 66 

sem causa justificada, a mais de 3 (três) reuniões consecutivas. A Reitoria já emitiu 67 

a portaria em 13 de março de 2023. Portaria nº 127; b) Sobre a situação da Profª. 68 



Renata Cristina da Penha Silveira, o Prof. João Antônio informou que ela ficou 69 

afastada para tratamento de saúde de 26 de novembro de 2022 a 13 de fevereiro 70 

de 2023, e seu mandato na CPPD terminará em 13 de maio de 2023. Portanto, 71 

informou que somente poderia pedir a exoneração da professora por falta após a 72 

reunião de hoje, que completa quatro reuniões sem justificativa de ausência; c) Em 73 

09 de março de 2023, a CPPD encaminhou um memorando à Reitoria solicitando 74 

a consulta Jurídica acerca da do prazo de validade dos atos de referendum emitidos 75 

por chefias de departamento e por diretorias do CCO, uma vez que a menção citada 76 

no Artigo 42 do Regimento Geral da UFSJ não trata de forma satisfatória a questão, 77 

e que até o momento ainda havia recebido a nota da PROJU. 5. Discussão da 78 

aprovação ad referendum. Prof. Diogo colocou que, enquanto não houver uma 79 

nota oficial da Reitoria, dando um direcionamento para os processos na situação 80 

da validade dos ad referenda, a CPPD ficará sem respaldo e, a princípio, entende 81 

que o ideal é manter os procedimentos adotados até ter uma posição da 82 

PROJU/Reitoria. O Prof. João Antônio, colocou que cobraria novamente da reitoria 83 

pelo posicionamento jurídico solicitado e traria as informações ao plenário. 6. 84 

Tempo máximo para a distribuição de processos aos relatores. A Profª. 85 

Angelita Cristine comunicou que os processos têm chegado aos relatores com 86 

pouco prazo para ser analisados e entende que, diante das reuniões da CPPD que 87 

tem ocorrido em curtos intervalos, o que vem aumentando a demanda dos trabalhos 88 

da secretaria. A Profª. Angelita sugeriu como forma de desafogar os trabalhos da 89 

secretaria da CPPD seria importante organizar horários para manter a secretaria 90 

fechada para atendimento externo, afim de organizar e distribuir os processos e 91 

resolver as questões mais urgentes. Após discussões, ficou deliberado três 92 

sugestões de encaminhamento: 1) os relatores receberão seus processos para 93 

relatoria com até 15 dias antes da reunião mensal, tendo ainda um prazo de uma 94 

semana adicional, se necessário, para a secretaria distribuir os processos; 2) a 95 

secretaria da CPPD ficará fechada para atendimento externo em conformidade ao 96 

tempo necessário atribuído pelo secretário; e 3) será solicitada uma sala exclusiva 97 

para a secretaria da CPPD e um(a) novo(a) servidor(a) para essa secretaria. 98 

ORDEM DO DIA: 1. Relatos de Processos: O Prof. Valdir sugeriu ao plenário 99 

que houvesse limite para as discussões dos processos, para assim tornar a reunião 100 

mais ágil. Valdir sugeriu um teto de 10 minutos para cada processo, tendo um 101 

acréscimo de 5 minutos, se necessário for. A sugestão aprovada por unanimidade 102 



pelo plenário. Processo 23122.004796/2023-93 Afastamento integral para estágio 103 

pós-doutoral na Universidade Federal do Rio de Janeiro da Profª. Vanessa Maia 104 

Barbosa de Paiva - DCOMS. Relator Prof. João Antônio Corrêa Filho. O relator 105 

leu seu relato, tendo o voto favorável ao afastamento solicitado e o plenário aprovou 106 

por unanimidade o voto do relator. 1.1 Processos relatados pelo Prof. Valdir 107 

Mano. Processo 23122.014543/2020-85 Promoção (Classe D - Associado 4 para 108 

Classe E - Titular) do Prof. Alexandre Carlos Eduardo - DEMEP. O relator votou 109 

pela diligência do Processo entendendo que é necessário a manifestação do 110 

departamento acerca da validade da aprovação ad referendum RADOC 2022 do 111 

interessado. Com três votos contrários, a maioria do plenário aprovou a diligência 112 

sugerida pelo relator. Processo 23122.051525/2022-46 Afastamento integral para 113 

qualificação profissional de doutorado do Prof. Frank Nero Pena de Vasconcelos – 114 

DECAC, na Universidade Federal de Lavras - UFLA. Aprovado pelo relator e por 115 

unanimidade pelo plenário. Processo 23122.046398/2022-63 Progressão (Classe 116 

D - Associado 2 para Associado 3) do Prof. Luiz Carlos do Nascimento – DEPEL. 117 

Aprovado pelo relator e por unanimidade pelo plenário. Diligência Processo 118 

23122.034570/2022-36 Progressão (Classe D - Associado 2 para Associado 3) do 119 

Prof. Demian Patrick Fabiano – DEQUI. Aprovado pelo relator e por unanimidade 120 

pelo plenário. Processo 23122.002664/2023-27 Progressão (Classe C - Adjunto 3 121 

para Adjunto 4) do Prof. Leonardo Barreto Linhares - DMUSI. Aprovado pelo relator 122 

e por unanimidade pelo plenário. Processo 23122.002822/2023-49 Progressão 123 

(Classe C - Adjunto 3 para Adjunto 4) do Prof. Erivelto Luís de Souza - DTECH. 124 

Aprovado pelo relator e pelo plenário, com abstenção do interessado. Processo 125 

23122.003394/2023-71 Progressão (Classe C - Adjunto 3 para Adjunto 4) do Prof. 126 

Guilherme Gomes da Silva – DETEM. Aprovado pelo relator e pelo plenário, com 127 

abstenção do interessado.1.2 Processos relatados pela Profª. Andréa Cristiane 128 

dos Santos Delfino. Processo 23122.017239/2021-71 Progressão (Classe D - 129 

Associado 2 para Associado 3) do Prof. Marcos Pereira Feitosa - DELAC. Aprovado 130 

pela relatora e pela maioria do plenário, com uma abstenção dada pelo interessado. 131 

Processo 23122.019378/2020-58 Progressão (Classe C - Adjunto 1 para Adjunto 2) 132 

da Profª. Flávia Donária Reis Gonzaga - DQBIO. A relatora votou pela diligência do 133 

processo, entendendo que é necessário a manifestação do departamento acerca 134 

da validade da aprovação ad referendum do RADOC 2022 da interessada. Com 135 

três votos contrários e uma abstenção, a maioria do plenário aprovou a diligência 136 



sugerida pela relatora. Processo 23122.050013/2022-62 Progressão (Classe A - 137 

Adjunto A1 para Adjunto A2) do Prof. Leandro de Souza Leão – DEMEP. A relatora 138 

votou pela diligência do Processo, entendendo que é necessário a manifestação do 139 

departamento acerca da validade da aprovação ad referendum RADOC 2022 do 140 

interessado. Com três votos contrários e uma abstenção, a maioria do plenário 141 

aprovou a diligência sugerida pela relatora. 1.3 Processos relatados pela Prof.ª 142 

Angelita Cristine de Melo. Diligência Processo 23122.044912/2022-26 Promoção 143 

(Classe D - Associado 4 para Classe E - Titular) do Prof. João Carlos Ferreira 144 

Borges Júnior - DCIAG. Aprovado pela relatora e por unanimidade pelo plenário. 145 

Processo 23122.049968/2022-77 Progressão (Classe A - Adjunto A1 para Adjunto 146 

A2) do Prof. Maurício de Moura Nilton - DEMEP. A relatora votou pela diligência do 147 

Processo entendendo que é necessário a manifestação do departamento acerca 148 

da validade da aprovação ad referendum RADOC 2022 do interessado. Com três 149 

votos contrários e duas abstenções, a maioria do plenário aprovou a diligência 150 

sugerida pela relatora. Processo 23122.043097/2022-88 Progressão (Classe D - 151 

Associado 1 para Associado 2) do Prof. Leonardo Lucas Carnevalli Dias – DECEB. 152 

Aprovado pela relatora e por unanimidade pelo plenário. 1.5 Processos relatados 153 

pelo Prof. Erivelto Luís de Souza. Processo 23122.051555/2022-52 Progressão 154 

(Classe D - Associado 3 para Associado 4) do Prof. Fabrício Molica de Mendonça 155 

- DECAC. Aprovado pelo relator e por unanimidade pelo plenário. Processo 156 

23122.040715/2022-38 Progressão (Classe D - Associado 2 para Associado 3) da 157 

Profª. Vanessa Maia Barbosa de Paiva - DCOMS. Aprovado pelo relator e por 158 

unanimidade pelo plenário. Processo 23122.000981/2021-47 Progressão (Classe 159 

D - Associado 3 para Associado 4) da Profª. Iola Gonçalves Boëchat - DEGEO. 160 

Aprovado pelo relator e por unanimidade pelo plenário. 1.6 Processos relatados 161 

pela Profª. Evânia Galvão Mendonça. Processo 23122.000990/2021-38 162 

Progressão (Classe D - Associado 3 para Associado 4) do Prof. Björn Gücker - 163 

DEGEO. Aprovado pela relatora e por unanimidade pelo plenário. Processo 164 

23122.000660/2023-12 Progressão (Classe A - Adjunto A1 para Adjunto A2) da 165 

Profª. Natalia Assunção Brasil Silva – DTECH. Aprovado pela relatora e por 166 

unanimidade pelo plenário. Considerando que o teto da reunião, já com a 167 

prorrogação de 30 minutos, estava sendo atingido, o presidente da CPPD sugeriu 168 

findar a reunião e continuar no dia 22 de março de 2023, retomando a partir dos 169 

itens não apreciados. A sugestão foi aceita por unanimidade pelo plenário. Sendo 170 



assim, às 16h30min, o Prof. João Antônio encerrou a reunião e eu, Marcelo César 171 

da Silva, secretário da CPPD, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será 172 

assinada por todos os presentes. São João del-Rei/MG, 15 de março de 2023.  173 
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